

Semaine du 13 au 20 décembre

3^{ème} Dimanche de l'Avent - Année B
13 décembre 2020

Dimanche 13 Dimanche de la Joie. A toutes les messes, animation
18h30 Messe animée par les jeunes

Dimanche 20 16h-18h Temps d'accueil dans l'église,
Adoration eucharistique, méditation, louange
avec possibilité de se confesser personnellement

Les enfants se préparent à fêter Noël :

Mardi 15 14h pour les enfants de l'école St André
Mercredi 16 10h30 pour les enfants du KT de la Paroisse / Mercredi
Samedi 19 10h30 pour les enfants du KT de la Paroisse / Samedi

Dans notre communauté paroissiale, des joies, des peines, ...

Nous avons dit A-Dieu à : Lucienne PULTZ (11/12). A la Maison Africa, nous avons dit A-Dieu à Soeur Thérèse Marguerite DELELIS, Carmélite, Soeur Marie de la Croix MASSON, Carmélite, et Père Yves GAUTIER, Spiritain
Nous dirons A-Dieu à Eli DAGUERRE (14/12) et Noël BALLOSSINI (17/12)



Gaudete in Domino,
Réjouissez-vous dans le Seigneur !

Elle fait partie du patrimoine chrétien, ou de son génome, la joie.

Elle vient de loin, elle précède Jésus-Christ. Les psaumes en sont remplis. Isaïe, Jérémie et d'autres prophètes y invitent souvent. N'oublions pas que le peuple juif achève le cycle des fêtes de septembre (*Tishri*) par la fête « joie de la Torah » (*sim'hat Torah*).

La joie, elle habite l'Évangile, la Bonne Nouvelle de la Grâce de Dieu. Jésus-Christ manifeste souvent son désir de partager sa joie, de nous y plonger, de nous faire entrer dans la joie de Dieu. Comment ne pas penser à la devise de notre évêque, tirée du quatrième évangile : *Que ma joie soit en vous !*

La joie, elle a pris de nouvelles couleurs dans l'histoire de l'Église, dans la Tradition. J'aime ces titres donnés à notre Mère du Ciel : *causa nostrae laetitiae*, source de notre joie, ou encore : Notre-Dame de Toutes Joies.

En décembre, la joie s'invite, même au cœur de l'épreuve. Joie de préparer Noël, de sortir les santons de leur boîte, de parer le sapin, d'imaginer les rencontres à venir, de préparer les célébrations liturgiques de ce moment.

La joie de Noël, c'est avant tout celle de l'Amour de Dieu, l'Amour qui vient à notre rencontre, qui vient nous sauver et nous relever, nous guérir. Et s'il ne nous guérit pas comme nous l'imaginerions, il vient offrir sa Présence, son Visage, sa main, son réconfort, au cœur de la nuit.

Bonnes Joies à tous, Bon dimanche de *Gaudete*,

Gilles Godlewski, curé de Nogent

Noël Les horaires s'adaptent *sous réserve d'éventuelles évolutions...*

Pour participer à l'une des messes, il est nécessaire de s'inscrire :

- **Le plus simple, le plus recommandé : en se connectant sur le site « lamesse app »**
- Sinon auprès du secrétariat à stsat.nogent@orange.fr

Quelques remarques :

- Toute personne âgée de + de 3 ans est à compter comme « 1 » participant.
- Si je change d'avis, je pense aux autres : je me désinscris.
- Quand une messe est « complète », elle disparaît de l'appli, sauf si des personnes se désinscrivent. Dans ce cas, cette messe réapparaît.

Judi 24 décembre : « Messe en famille » || 16h Saint-Saturnin (150 places)
|| 17h Sainte-Marie du Val (80 pl.)
|| 19h Saint-Saturnin (150 pl.)

Judi 24 décembre 20h Sainte-Marie du Val (80 pl.)
« Messe de la nuit » 22h Saint-Saturnin (150 pl.)

Vendredi 25 décembre : « Messe du jour » || 9h30 Sainte-Anne (65 pl.)
|| 9h30 et 11h St-Saturnin (150 pl.)
|| 18h30 Saint-Saturnin (150 pl.)

Plus que 15 jours pour le Denier

Votre contribution au Denier de l'Église est essentielle pour la paroisse de Nogent et pour le diocèse de Créteil. Pensez à votre participation 2020, D'avance Merci !

Site Internet du Doyenné : <http://edbm.paroisse.net> – Secrétariat paroissial 01 48 73 23 71

Lecture du livre du prophète Isaïe (61, 1-2a.10-11)

L'esprit du Seigneur Dieu est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction. Il m'a envoyé annoncer la bonne nouvelle aux humbles, guérir ceux qui ont le cœur brisé, proclamer aux captifs leur délivrance, aux prisonniers leur libération, proclamer une année de bienfaits accordée par le Seigneur. Je tressaille de joie dans le Seigneur, mon âme exulte en mon Dieu. Car il m'a vêtu des vêtements du salut, il m'a couvert du manteau de la justice, comme le jeune marié orné du diadème, la jeune mariée que parent ses bijoux. Comme la terre fait éclore son germe, et le jardin, germer ses semences, le Seigneur Dieu fera germer la justice et la louange devant toutes les nations. – Parole du Seigneur.

Cantique Luc 1, 46b-48, 49-50, 53-54

J'exulte de joie en Dieu mon Sauveur, - j'exulte de joie en Dieu !

Mon âme exalte le Seigneur,
exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur !
Il s'est penché sur son humble servante ;
désormais tous les âges
me diront bienheureuse.

Le Puissant fit pour moi des merveilles;
Saint est son nom !
Sa miséricorde s'étend d'âge en âge
sur ceux qui le craignent.

Il comble de biens les affamés, renvoie les riches les mains vides.
Il relève Israël son serviteur, il se souvient de son amour.

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Thessaloniens (5, 16-24)

Frères, soyez toujours dans la joie, priez sans relâche, rendez grâce en toute circonstance : c'est la volonté de Dieu à votre égard dans le Christ Jésus. N'éteignez pas l'Esprit, ne méprisez pas les prophéties, mais discernez la valeur de toute chose : ce qui est bien, gardez-le; éloignez-vous de toute espèce de mal. Que le Dieu de la paix lui-même vous sanctifie tout entiers; que votre esprit, votre âme et votre corps, soient tout entiers gardés sans reproche pour la venue de notre Seigneur Jésus Christ. Il est fidèle, Celui qui vous appelle : tout cela, il le fera. – Parole du Seigneur.

EVANGILE de Jésus Christ selon saint Jean (1, 6-8. 19-28)

Il y eut un homme envoyé par Dieu; son nom était Jean. Il est venu comme témoin, pour rendre témoignage à la Lumière, afin que tous croient par lui. Cet homme n'était pas la Lumière, mais il était là pour rendre témoignage à la Lumière.

Voici le témoignage de Jean, quand les Juifs lui envoyèrent de Jérusalem des prêtres et des lévites pour lui demander : « Qui es-tu ? » Il ne refusa pas de répondre, il déclara ouvertement : « Je ne suis pas le Christ. » Ils lui demandèrent : « Alors qu'en est-il ? Es-tu le prophète Élie ? » Il répondit : « Je ne le suis pas. – Es-tu le Prophète annoncé ? » Il répondit : « Non. » Alors ils lui dirent : « Qui es-tu ? Il faut que nous donnions une réponse à ceux qui nous ont envoyés. Que dis-tu sur toi-même ? » Il répondit : « Je suis la voix de celui qui crie dans le désert : Redressez le chemin du Seigneur, comme a dit le prophète Isaïe. » Or, ils avaient été envoyés de la part des pharisiens. Ils lui posèrent encore cette question : « Pourquoi donc baptises-tu, si tu n'es ni le Christ, ni Élie, ni le Prophète ? » Jean leur répondit : « Moi, je baptise dans l'eau. Mais au milieu de vous se tient celui que vous ne connaissez pas ; c'est lui qui vient derrière moi, et je ne suis pas digne de délier la courroie de sa sandale. » Cela s'est passé à Béthanie, de l'autre côté du Jourdain, à l'endroit où Jean baptisait.

+ + +

Ce 12-13 décembre, 3^e dimanche de l'Avent

Dimanche de la Joie Avec « Atelier paroissial » dans l'église A Saint-Saturnin, « Atelier paroissial » dans l'église, vous pourrez faire des emplettes : artisanat de Noël, confitures, beaux livres et livres anciens, etc. Samedi 15h-18h et Dimanche 15h-18h.

+ + +

Entretien de l'église Saint-Saturnin Pour des raisons familiales, Mme Justine LENOIR, qui assure habituellement l'entretien des églises et des locaux, est absente du 8 décembre au 2 janvier. Nous faisons appel à des bénévoles pour que les églises soient propres au moment de Noël. Merci ! Contact : Patrick BON 06 70 01 75 43 / petc.bon@gmail.com (ou secrétariat paroissial)

Chanoines Ce 8 décembre, Mgr Santier a accueilli deux nouveaux prêtres dans le chapitre de la cathédrale : le P. Jacques Nziendolo, incardiné dans le diocèse, originaire de la République du Congo (Brazzaville), et le P. René d'Huy, qui a exercé à Nogent dans les années 1993-1997.